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Mairie de Plobannalec-Lesconil
1 rue de la Mairie
29740 Plobannalec-Lesconil
02 98 82 20 22
mairie@plobannalec-lesconil.fr
 

La mairie est ouverte  
du lundi au vendredi  
de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h

mairie@plobannalec-lesconil.fr

Le service urbanisme est ouvert  
lundi, mardi et jeudi  
de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h,  
mercredi et vendredi  
de 8h30 à 12h30 
urba@plobannalec-lesconil.fr

La médiathèque est ouverte 
le mardi de 17h à 19h 
le mercredi de 10h30 à 12h30 
et de 16h30 à 18h30 

le vendredi de 16h50 à 19h 
le samedi de 16h30 à 18h30 
le dimanche de 10 h à 12h  
Tél. 02 98 82 25 55

mediatheque@plobannalec-lesconil.fr

Permanences des élus (sur RDV) :
Cyrille LE CLEACH :  
Lundi de 17 h à 19 h  
et samedi de 10 h à 12 h

Yannick LE MOIGNE :  
Sur rendez-vous

Lauriane CARROT :  
Jeudi de 14 h à 16 h

Jean-Yves ROZEN :  
Vendredi de 10 h à 12 h

Laëtitia FAUCHÉ :  
Vendredi de 10 h à 12 h

 Loïc LE FUR :  
Sur rendez-vous

Pascal LE LOC’H 
Mercredi de 10 h à 12 h

 Bertrand COSSEC 
Mercredi de 17h30 à 19h30

Cyrille Le Cleach

Chers Plobannalécois-Lesconilois,

Ce bulletin municipal est consacré en partie au budget 
2021 qui a été voté le 15 avril dernier par le conseil 
municipal. 

Ce réel premier budget de la mandature, se veut réaliste, 
pragmatique, sobre et optimisé entres les dépenses et les 
recettes. 

La situation financière de notre commune demande de 
la vigilance ; l’exercice 2021 intègre les opérations héritées 
de la précédente municipalité qu’il convient de mener à 
leurs termes. 

Parmi ces dossiers la restructuration de l’école Fleming, 
finalisée à 3 millions d’euros devrait être livrée pour 
la rentrée de septembre 2021. Cette opération lourde 
financièrement dépassera le budget initial compte-tenu 
des aléas liés à toute rénovation. 

Concernant le projet de logements à loyers modérés dans 
l’ancien bâtiment hôtel de la plage, nous avons fait le 
choix de le retravailler techniquement avec nos différents 
partenaires dans le bon sens de l’intérêt collectif.

Ces 2 exemples cités renforcent ma conviction et donne 
encore plus de sens à l’engagement de l’équipe que 
j’anime : l’élu n’est pas là pour satisfaire ses propres 

caprices mais au contraire, il doit faire les choix les plus 
utiles pour l’intérêt général de la collectivité. Gardons en 
mémoire que les élus engagent l’argent du contribuable, 
qu’ils doivent maîtriser la dépense publique et qu’il est 
plus que jamais indispensable d’avoir des projets matures 
et aboutis avant de les inscrire au budget. 

Ce budget se veut également une préparation pour les 
prochaines années, il aboutira à l’élaboration d’un plan 
pluriannuel d’investissements.

Dans un contexte sanitaire toujours difficile, je souhaite à 
toutes et à tous vous apporter mon soutien et celui de mon 
équipe. J’ai une pensée particulière pour les professionnels 
de la commune qui ne peuvent actuellement exercer leur 
travail. Je fais le vœu que le monde associatif retrouve 
au plus vite ses adhérents et bénévoles au sein de leurs 
activités pour recréer ce lien social qui nous tient tous à 
coeur.

Prenez soin de vous

En em ziwallit

Cyrille Le Cleach, 
Maire
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Plusieurs grands axes ont été déter-
minés :

>  Finaliser les travaux engagés 
notamment le chantier de l’école 
Fleming.

>  Finaliser le Plan Pluriannuel 
d’Investissement du mandat   

>  Mettre en œuvre le projet 
politique de la nouvelle munici-
palité.

Concernant le Budget Primitif 2021, 
les orientations sont les suivantes :

>  Elaborer un budget le plus réaliste 
et pragmatique possible.

>  Intégrer et s’engager sur des 

dépenses uniquement sur des 

projets finalisés (recherche de 

cofinancements avant d’engager 

une dépense)

>  Avoir une projection sur une 

année la plus « normale » possible. 

Le Conseil municipal pourrait être 

amené à apporter des décisions 

modificatives pour prendre en 

compte l’évolution du budget et 

des projets.

>  Optimiser les dépenses de 

fonctionnement.

Ecole Fleming

Il faut ajouter au budget en 2021 
la remise aux normes de l’alimen-
tation en gaz en 2021. Ensuite, 
il conviendra de déterminer les 
travaux sur les aménagements 
extérieurs, à financer en 2021 ou 
2022.

Travaux sur les bâtiments 
communaux 

La priorité est donnée au bâtiment 
des services techniques pour 
améliorer la qualité de vie au 
travail des agents. En complément, 
des travaux seront engagés pour la 

Budget 2021 :  
réalisme et  
pragmatisme

ÉCONOMIE & TOURISME / EKONOMIEZH & TOURISTEREZH

Au cours du dernier conseil 
municipal, Yannick Le Moigne, 
premier adjoint délégué aux 
finances, a présenté les grands 
principes des budgets à venir  
et les travaux à réaliser en 2021.

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 2021 RECETTES DE FONCTIONNEMENT 2021

Charges  
financières
30 000 €

Dotations  
et participations
855 766 €

Autres produits de 
gestion courante
30 000 €

Autres charges  
de gestion courante
355 200 €

Atténuations  
de produits
60 100 €

Charges de  
personnel
1 486 000 €

Impôts  
et taxes
1 999 659 €

Charges  
exceptionnelles 

2 000 €

Produits exceptionnels
32 000 €

Dépenses  
imprévues 

35 000 € Atténuations  
de charges 

17 000 €

Produits, services 
domaines et ventes 

divers 
133 957 €

Opérations 
d’ordre de 

travaux
77 500 €

Charges  
à caractère  

général 
819 350 €

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 2020 RECETTES DE FONCTIONNEMENT 2020

Charges  
financières

36 889 €

Dotations  
et participations
932 699 €

Atténuations  
de charges
49 308 €

Autres charges  
de gestion courante
314 107 €

Atténuations  
de produits
59 926 €

Charges de  
personnel
1 458 372 €

Impôts  
et taxes
1 908 382 €

Charges  
exceptionnelles 

914 €

Produits exceptionnels
32 000 €

Autres produits 
de gestion 

courante
18 504 €

Produits  
exceptionnels

4 126 €

Produits, services 
domaines et ventes 

divers 
159 450 €

Charges  
à caractère  

général 
693 110 €

"  Un travail va être engagé pour 
maîtriser les coûts de fonctionnement  
et les dépenses de personnel."

rénovation thermique et énergé-
tique des bâtiments Mairie, Maison 
des associations, Espace Jeunes, et 
Médiathèque.

Par ailleurs, des travaux d’amé-
lioration de l’accessibilité des 
bâtiments sont programmés. La loi 
sur le handicap a été votée en 2005 
et devait être mise en application 
en 2015. La commune a l’obligation 
de lancer un certain nombre de 
travaux pour la prise en compte de 
tous les handicaps.

Voirie communale

Un certain nombre de travaux 
sont engagés, dont le remplace-
ment d’urgence du platelage sur 

les dunes. Une réflexion va être 

lancée pour améliorer sur le long 

terme ce platelage en prenant en 

compte les enjeux d’accessibilité et 

d’attractivité touristique.

Lancé par l’ancienne majorité, les 

travaux de signalétique commu-

nale et du plan de déplacement 

communal sont en cours de 

finition. Yannick Le Moigne précise 

que, grâce à l’investissement 

et aux connaissances des élus 

référents, une économie certaine 

sur ces dossiers a été réalisé et va 

permettre l’investissement sur la 

voirie communale.

Le budget est pragmatique, 
réaliste, et sobre

Le projet politique est d’organi-
ser les services pour répondre 
aux demandes des administrés 
et pouvoir donner les meilleures 
conditions de travail aux agents. 
Il faut de la pertinence, de la 
cohérence. 2021 est un budget de 
transition et de préparation. Enfin, 
il faudra bien terminer le chantier 
Fleming pour offrir de bonnes 
conditions d’accueil aux enfants.

Pas d’augmentation des taux 
d’imposition en 2021 

Depuis 2020, 80 % des foyers 
fiscaux ne payent plus la taxe 

TOTAL : 2 563 318 € TOTAL :  3 072 469  €

TOTAL : 2 787 650 € TOTAL :  3 068 382  €
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ASSOCIATIONS / KEVREDIGEZHIOÙ

Il existe plusieurs disciplines 
à l’intérieur même de cette 
pratique. Dans le club, nous 
pratiquons principalement le tir 
en salle à 18 mètres mais nous 
possédons également un pas de 
tir en extérieur permettant de tirer 
jusqu’à 50 mètres, voire 70 mètres 
en poussant un peu les «  murs  ». 
Faisons un tour d’horizon de toutes 
les disciplines pratiquées au sein 
de la Compagnie des Archers 
Bigoudens…

Le tir en salle

Probablement le plus pratiqué 
dans tous les clubs de par sa 
facilité d’organisation, le tir en salle 
consiste à tirer à une distance de 18 
mètres sur des cibles « anglaises » 
divisées en 10 zones allant d’un 
score de 1 à 10 points. La taille de 
la cible est de 40 cm (60 cm pour 
les benjamins et minimes) mais les 
arcs à poulie tirent sur des cibles 
appelées trispots qui regroupent 
3 cibles de 20 cm chacune. Car oui, 
le tir à l’arc peut aussi se pratiquer 
avec différents types d’arcs…

Le tir FITA

Bien que le tir en salle soit le 
plus pratiqué au sein des clubs, 
c’est le tir FITA qui est reconnu 
discipline olympique. Il se pratique 
à différentes distances selon les 
catégories d’âge, allant de 20 

à 70 mètres et sur des blasons 
(cibles) de 80 à 120 cm. C’est 
également le tir FITA qui permet 
à l’archer d’évaluer sa progression 
et ainsi de gagner des «  flèches  » 
attestant du niveau de pratique 
fédérale. Des passages de flèches 
sont régulièrement assurés par 
le club pour les jeunes mais aussi 
pour les adultes le souhaitant.

Le tir campagne

Comme son nom l’indique, ce 
tir se déroule principalement à 
l’extérieur dans la campagne, 
bien que certaines compétitions 
peuvent être organisées en milieu 
urbain (comme dans la ville 
close de Concarneau). Les cibles 
changent pour ne faire apparaître 
que deux couleurs  : le noir et le 
jaune, réduisant également la zone 
de tir à 7 zones. Les compétitions 
se pratiquent sur une journée 
entière et sont organisées sur un 
parcours varié alternant également 
les distances de tir et la taille des 
blasons.

Le tir 3D

Probablement le tir le plus ludique, 
il se pratique sur des cibles 
animalières en mousse compacte 
et généralement dans un milieu 
boisé avec divers obstacles naturels. 
Les compétitions se déroulent sur 
une demi-journée avec des cibles 

variant en taille et en distances. Le 
club possède quelques cibles 3D 
pour l’entraînement et a pour projet 
d’organiser des sessions interne 
de tir 3D pour l’entraînement et la 
découverte.

Les compétitions internes

À côté des concours officiels, 
nous organisons en interne des 
compétitions amicales, une vers 
décembre en salle et l’autre vers 
le mois de juin en extérieur suivi 
d’un barbecue. Ces moments 
de convivialité sont l’occasion 
d’échanger sur sa pratique et de 
bénéficier de conseils d’autres 
archers, le tout dans une ambiance 
festive et décontractée !

Nous serons heureux de vous 
faire découvrir ces différentes 
disciplines lorsque la situation 
sanitaire nous l’autorisera. En 
temps normal, les adhésions sont 
possibles tout au long de l’année 
(à partir de 10 ans) après quelques 
séances de découverte. 

Légende ?

La Compagnie des Archers bigoudens
La Compagnie des Archers bigoudens a été fondée en 1977. 
Aujourd’hui affiliée à la Fédération Française de Tir à l’Arc (FFTA), 
elle compte une cinquantaine d’archers de 10 à 80 ans, et plus !

Plus d’infos
archersbigoudens.net

Ressources humaines : trois nouveaux agents

Mikaël Gouzien, Delphine Glais  et Patrick Solliec en compagnie de Cyrille Le Cleach

Une nouvelle DGS

Delphine Glais, nouvelle Directrice 
Générale des Services, a pris 
ses fonctions début mars en 
remplacement de Thérèse 
Eveillard, nommée Directrice 
Générale Adjointe.

Delphine Glais était responsable 
du Pôle économie tourisme à la 
Communauté de communes du 
Pays Bigouden Sud, en charge 
de l’accueil et orientation des 
entreprises, de développement 

de projets économiques et 
touristiques.

Son rôle est désormais de 
coordonner les équipes pour 
mettre en œuvre les projets des 
élus, au sein d’une équipe d’agents 
très investis au service de notre 
commune.

Un nouvel encadrement

Avec les arrivées de Delphine 
Glais, Mikaël Gouzien et Patrick 
Solliec (arrivés tous les deux le 

1er septembre 2020), respective-
ment responsable Finances/RH 
et responsable Urbanisme, ainsi 
que le futur recrutement d’un 
nouveau responsable des Services 
Techniques, c’est un nouvel 
encadrement de la mairie et des 
services aux administrés qui se 
met en place.

Quelques départs aussi

Cyrille Le Cleach, maire de la 
commune, remercie à nouveau 
les personnes qui ont travaillé au 
sein de la collectivité mais qui 
ont souhaité changer d’horizon 
en début d’année 2020, il espère 
bientôt pouvoir les réunir quand 
cette période compliquée sera 
derrière nous.

Ainsi nous souhaitons, une bonne 
retraite à Bruno Le Bleis et une 
bonne continuation à Florence 
Stéphan, Yannick Toulemont, 
Ronan Lollier et Catherine 
Maignan. 

Sur l’année 2020, la commune a connu des mouvements de personnel,  
avec notamment l’accueil de trois nouveaux agents. Le point sur ces changements.

d’habitation sur leur résidence 
principale. Pour les 20 % de 
ménages restant, l’allègement sera 
de 30 % en 2021 puis de 65 % en 
2022.En 2023, plus aucun ménage 
ne paiera de taxe d’habitation au 
titre de sa résidence principale.

La taxe d’habitation demeure 
cependant pour les résidences 
secondaires et sur les locaux 
vacants si délibération de la 

commune pour cette dernière.

Le taux de taxe d’habitation est 
dorénavant figé au taux voté 
au titre de l’année 2019 mais la 
commune retrouvera la possibilité 
de moduler les taux de taxe d’habi-
tation sur les résidences secon-
daires et les logements vacants à 
partir de 2023. 

Cette disparition du produit fiscal 
de la taxe d’habitation sur les 

résidences principales est compen-

sée pour les communes par le 

transfert de la part départementale 

de taxe foncière sur les propriétés 

bâties perçue sur leur territoire. 

Chaque commune se voit donc 

transférer le taux départemental 

de TFB (15.97 % pour notre terri-

toire) qui vient s’additionner au 

taux communal TFB 2020. 

Plus d’infos
www.plobannalec-lesconil.com

Taxe foncière propriétés 
bâties : 32,57 %

Taux communal : 16,60 % 
+ 

Taux départemental 2020 : 
15,97 %

Taxe foncière propriétés    
non-bâties :

49,53 %

ÉCONOMIE & TOURISME / EKONOMIEZH & TOURISTEREZH

Proposition de vote des taux d’imposition  

sans augmentation pour l’année 2021 
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CULTURE & SOLIDARITÉ / SEVENADUR HA KENGRED

« Où ai-je bien pu mettre mes clés ? « Qu’est-ce que je suis 
venu chercher ici ? » ou encore « Ah ! Comment s’appelle cette 
comédienne ? », « J’ai le mot sur le bout de la langue ! ».
Autant de situations du quotidien qui nous interpellent, 
nous inquiètent et finissent par nous faire douter de notre 
mémoire. D’où viennent ces petits trous de mémoire tellement 
agaçants ? Pourquoi avons-nous l’impression de moins bien 
mémoriser avec l’âge ?

Le tabac est encore la première cause de mortalité 
évitable en France. Il est responsable de 75000 décès par 
an dont 45000 par cancer. C’est pourquoi la commune de 
Plobannalec-Lesconil œuvre à la mise en place d’espaces 
publics extérieurs sans tabac non soumis à l’interdiction de 
fumer. 

Pour y répondre, le Clic Pays Bigou-
den, en partenariat avec l’associa-
tion Brain Up et la commune de 
Plobannalec-Lesconil organise une 
conférence et des ateliers gratuits 
sur le thème de la mémoire pour 
les retraités.

La conférence « Ma mémoire, 
pourquoi et comment la stimu-
ler ? » vise à mieux comprendre 
comment pallier ces difficultés 
et rendre notre mémoire plus 
efficace. Elle aura lieu le mardi 
25 mai 2021 à Plobannalec-Lesco-
nil de 14h30 à 16h30 à la salle du 
Conseil à la mairie de Plobanna-
lec-Lesconil.

Puis à partir de la semaine suivante, 
vous pourrez aussi participer à 
l’atelier de 5 séances «Entraî-
ner sa mémoire tout en prenant 

plaisir». Au cours de cet atelier, 
vous apprendrez les méthodes et 
les techniques pour entraîner et 
préserver votre mémoire. Egale-
ment gratuit et ouvert à tous 
les retraités, il est avant tout un 
moment de plaisir et de convivia-
lité.

Venez échanger et travailler votre 
mémoire grâce à des jeux d’atten-
tion et d’observation, à des exer-
cices de logique et de vocabulaire. 
C’est aussi l’occasion de partager 
vos expériences de vie et d’être 
conseillé par un professionnel en 
psychologie qui répondra à toutes 
vos questions sur le fonctionne-
ment de la mémoire et sur les 
effets de l’âge.

Les inscriptions sont obliga-
toires pour la conférence et pour 
le cycle complet des 5 séances. 
Le programme est entièrement 
gratuit et le nombre de places est 
limitée.

Ce programme est financé grâce 
au soutien de Pour Bien Vieil-
lir Bretagne et la conférence des 
financeurs du Finistère. 

Ateliers mémoire

Le CCAS de Plobannalec-
Lesconil crée un partenariat 

avec l’association Santé 
Bigoudène et plus 

particulièrement son service 
de promotion de la Santé.  

Ce service existe depuis 6 ans, 
avec pour objectif primordial : 

favoriser le pouvoir de 
décision et d’action des 

usagers sur leur propre santé. 
 
 
 
 
 
 
. 

Il agit sur plusieurs axes : l’activité 
physique, le lien social, le 
développement de l’estime de soi...

Grâce à ce nouveau partenariat, 
l’association proposera des 
ateliers gratuits aux habitants de 
Plobannalec-Lesconil.

Ils s’adressent aux personnes en 
situation de précarité, isolées 
socialement ou géographiquement 
et âgées de plus de 60 ans ou 
atteintes d’une pathologie 
chronique invalidante.

Les ateliers seront définis en 
fonction des souhaits et des besoins 
des futurs participants. Plusieurs 
thématiques sont possibles : 

bien-être, mémoire, sommeil, le 
bien manger, tout ou presque est 
envisageable.

D’autres activités sont proposées 
par l’association : balade pour 
rompre l’isolement, yoga pour la 
gestion des émotions, gym pour la 
prévention des chutes…

Pour l’année 2021, il y a aura 
4 ateliers (20 mai, 15 juillet, 30 
septembre et 25 novembre) et 
une balade, en partenariat avec la 
CCPBS (28 juin). Si le public répond 
présent, d’autres ateliers seront 
envisageables. 

La commune de Plobanna-
lec-Lesconil en partenariat avec 
la Ligue Contre le Cancer du Finis-
tère va mettre prochainement en 
place des « Espaces Sans Tabac ». 

La municipalité souhaite installer 
ces espaces aux abords des lieux 
de vie et de passage des enfants 
et adolescents.

Les lieux ciblés sont : l’école 
Saint-Joseph, l’école Fleming, 
l’aire de jeux du sémaphore, 
le skate-park, les abords de la 
médiathèque et de l’espace 
jeunes.

Dans le cadre de ce projet, la 
ligue contre le cancer propose-
ra des interventions au sein des 
écoles et de l’espace jeunes de 
la commune pour expliquer aux 
enfants l’objectif des espaces 
sans tabac. 

C’est également l’occasion 
d’aborder les problèmes de santé 
publique de manière plus large 
concernant le tabac, les drogues 
et l’alcool. Ces interventions sont 
ludiques et adaptées à l’âge du 
public. 

Partenariat avec Santé Bigoudène

Espaces sans-tabac

Plus d’infos
Contacter la mairie

Infos & inscriptions
 CLIC du Pays Bigouden 

02 98 87 39 50.

Les objectifs
•  Dénormaliser le tabagisme 

dans les espaces publics 
fréquentés par les jeunes 
pour la protection de la 
santé de tous

•  Encourager l’arrêt du tabac

•  Réduire l’initiation au 
tabagisme des jeunes en 
diminuant la présence 
de la cigarette dans leur 
quotidien

•  Préserver l’environnement 
(4,5 milliards de mégots 
dans le monde par an 
et première source de 
pollution des océans)

•  Promouvoir la mise en 
place d’espaces publics 
conviviaux et sains

•  S’inscrire dans la demande 
de labellisation “Ville amie 
des enfants”

En bref

Bilan collecte alimentaire :
Le CCAS de la commune 
vous remercie pour votre 
générosité lors de la collecte 
alimentaire de fin novembre. 
Grâce à vos dons, 932 Kg de 
denrées alimentaires ont été 
collectés. Cet investissement de 
tous est vital pour la Banque 
Alimentaire, qui fait face à une 
augmentation du nombre de 
bénéficiaires dans ce contexte 
si particulier.

Colis de fin d’année : 
Au mois de décembre 2020, le 
CCAS de Plobannalec-Lesconil 
a distribué 265 colis de fin 
d’année à nos aînés. 

En EHPAD, c’est 43 colis qui 
ont été distribués aux résidents 
issus de notre commune.

En cette période si compliquée 
économiquement, le CCAS 
a fait le choix de solliciter 
exclusivement des entreprises 
de la commune.

Vaccination :
Les communes et CCAS ne 
sont pas autorisés à aider 
les administrés dans leur 
démarche de prise de rendez-
vous pour la vaccination 
covid-19.

Si vous êtes éligibles à la 
vaccination en centre de 
vaccination, vous pouvez soit 
appeler le 02.57.18.00.61, soit 
prendre rendez-vous en ligne 
sur doctolib ou keldoc. 
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ENFANCE & JEUNESSE / BUGALE HA YAOUANKIZ

Plus d’infos
Hors vacances scolaires, 
l’Espace jeunes est ouvert le 
mercredi et le samedi de 13h30 
à 18h pour un accueil libre et le 
vendredi de 16h30 à 18h pour 
l’aide aux devoirs.

Pendant les vacances scolaires, 
les horaires d’activités 
varient selon le programme 
d’animation.

Pour s’inscrire, il faut s’acquitter 
d’une cotisation de 10 euros 
pour l’année (Septembre à 
Août) et remplir le dossier 
d’inscription téléchargeable 
sur le site de la mairie. Les 
inscriptions aux activités se 
font uniquement sur place dès 
la diffusion du programme, 
par le jeune lui-même ou ses 
responsables légaux.

L’Espace jeunes est un lieu d’accueil, ouvert aux adolescents et pré-adolescents âgés  
de 11 à 17 ans de toutes les communes. Cet espace vise à proposer et organiser différentes 
activités afin d’aider les jeunes à concrétiser leurs envies et mettre en œuvre leurs projets.

Vacances d’hiver

Une cinquantaine de jeunes 
adhérents ont pu profiter des 
activités proposées. Toujours dans 
le respect du protocole sanitaire 
en vigueur les activités ont été 
organisées de manière à limiter le 
brassage des groupes et en privilé-
giant le plus possible les activités 
extérieures. 

Quatre animateurs sont interve-
nus : 

>  Ulysse Corre,  
coordinateur enfance-jeunesse

>  Gwenn Gueguen, 
animateur et directeur adjoint 
de l’espace-jeunes 

>  Franck Le Drenn,  
animateur de la commune  
de Loctudy

>  Nicolas Palacin,  
agent de la CCPBS,  
maître-nageur à la piscine 
Aquasud et animateur sportif.

Les animations avaient pour 
thèmes principaux la protection 
de l’environnement, le développe-
ment durable et la découverte de 
la faune locale. Les enfants ont pu 

découvrir les oiseaux du Ster avec 
des ornithologues de l’association 
Bretagne Vivante et participer à 
un ramassage des déchets sur ses 
rives avec l’ADRSL. Les retours ont 
été très positifs. Les jeunes ont 
pris conscience de la quantité de 
déchets présents et ont beaucoup 
apprécié de s’impliquer dans la 
protection de leur territoire. 

D’autres activités ont été 
proposées  : une course d’orienta-
tion dans les alentours du site de 
Quélarn, des Olympiades au stade 
Bigouden, un grand jeu en forêt ou 
encore la fabrication de cerf-vo-
lant traditionnel japonais appelé 
Rokkaku.

Accueil libre

L’Espace jeunes à rouvert ses 
portes pour les accueils libres du 
mercredi et du samedi de 13h30 
à 17h45 depuis le 10 mars. Les 
familles sont invitées à remplir 
le dossier d’inscription. Une fois 
rempli, le dossier est à déposer 
directement à l’Espace jeunes 
accompagné de l’adhésion de 
10 euros pour l’année (l’adhé-
sion est valable de septembre à 
septembre). Les jeunes ont alors 

accès aux accueils libres, aux 
activités proposées pendant les 
vacances et aux créneaux d’aide 
aux devoirs du vendredi.

Aide aux devoirs

Les animateurs jeunesse proposent 
désormais un temps d’aide aux 
devoirs pour les enfants adhérents 
de l’Espace jeunes. Celui-ci aura 
lieu tous les vendredis durant la 
période scolaire de 16h30 à 17h45. 
Gwenn et Ulysse se chargeront 
d’aider vos enfants à la réalisation 
de leurs devoirs et mettront à leur 
disposition un lieu neutre, calme 
et propice aux apprentissages, 
tout ça dans la bonne humeur. 
Faire ses devoirs ne doit pas être 
un temps de stress mais un temps 
privilégié pour solidifier les acquis 
et développer les bons réflexes afin 
de favoriser la réussite scolaire. 

L’Espace jeunes

Le Conseil Municipal des Enfants

Des channgements

La première réunion était l’occa-
sion pour les jeunes du CME et les 
élus de la nouvelle municipalité 
de se rencontrer et d’évoquer les 
différents changements depuis 
la dernière réunion. En effet, suite 
au départ de Florence Stéphan 
de la commune, c’est Gwenn 
GUEGUEN qui la remplace au 
sein de la commission environ-
nement. La commission sport et 
loisirs est maintenant pilotée par 
Bertrand COSSEC, Christophe 
LE QUEAU et Ulysse CORRE. La 
commission environnement, elle, 
est maintenant pilotée par Laëtitia 
FAUCHE, Sandra DANIEL et Gwenn 
GUEGUEN. Le Conseil municipal 
des enfants bénéficie aussi de l’aide 
et de l’expertise de Loïc LE FUR 
concernant la communication.  

La fête de l’amusement

Les enfants ont pu présenter les 
projets sur lesquels ils avaient déjà 
travaillé avant la crise sanitaire  :  
la fête de l’amusement pour la 
commission sports et loisirs et une 
journée de nettoyage des bords du 
Ster pour la commission environ-
nement. La fête de l’amusement 
qui demande beaucoup de travail 
aux jeunes élus devrait avoir lieu 
aux beaux jours. L’objectif de cette 
journée est de créer un évènement 
intergénérationnel afin de passer 
une journée ludique et sportive 
autour de nombreuses activités.

Une journée de nettoyage 
des plage our la commission 
environnement

La journée de nettoyage des bords 
du Ster quant à elle, a pour objectif 
de sensibiliser la population à 
l’éco-responsabilité, la protection 
de la faune et de la flore locales, 
la gestion des déchets et la biodi-
versité. Les jeunes de la commis-
sion environnement et les adultes 
qui les accompagnent travaillent 
activement afin de proposer une 
journée avec des activités ludiques 
et instructives pour les grands et 
les petits.

Les projets des élus

Les élus ont eux aussi présenté 
leurs projets en lien avec l’enfance 
jeunesse, comme la restauration 
du skate-park, l’ouverture d’une 
commission restauration afin de 
lutter contre le gaspillage alimen-
taire et la création d’espaces sans 
tabac aux abords des lieux fréquen-
tés par les enfants. 

Ville amie des enfants

Ils ont également présenté le 
projet de candidater au titre de 

«  Ville amie des enfants  » lancé 
en tout début de mandat. L’une 
des étapes comprend la consul-
tation des 6-18 ans sous forme 
d’un questionnaire à remplir par 
chaque enfant ou jeune afin qu’ils 
puissent exprimer leurs points 
de vue sur leur quotidien et la 
perception qu’ils ont de l’exercice 
de leurs droits. La date de retour 
des questionnaires était le 15 mars 
2021. 

Un partenariat  
avec les Papillons Blancs

Enfin Ils ont fait part du projet de 
partenariat avec l’association Les 
Papillons qui propose la mise en 
place de boîtes aux lettres avec 
pour objectif de recueillir des 
témoignages écrits des enfants 
et adolescents confrontés à toute 
forme de maltraitance.

Lors des deux dernières réunions 
du CME – les 6 et 20 février - les 
deux commissions ont travaillé 
afin d’avancer sur leurs différents 
projets, et les jeunes élus ont voté 
pour la création et l’utilisation du 
logo du CME.  

Le Conseil Municipal des Enfants
Après presque un an sans pouvoir se retrouver, le conseil municipal des enfants a enfin pu se 
réunir le 23 janvier 2021 dans le respect des gestes barrière et du protocole sanitaire.
La fin de mandat des jeunes élus a été repoussée d’un an afin qu’ils puissent réaliser les projets 
d’évènements sur lesquels ils avaient travaillé depuis 2018 et qui avaient dû être annulés à cause 
de la crise sanitaire du COVID19. 
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Pour répondre aux besoins 
des services techniques et du 
service ASVP, la municipalité 

a décidé de renouveler les 
véhicules les plus anciens du 
parc automobile communal.

La commune vient d’acquérir 
trois fourgons Ford Transit en 
remplacement de véhicules anciens 
atteints par la limite d’âge. «  Ces 
véhicules tombaient souvent en 
panne et étaient immobilisés. Ces 
nouveaux véhicules permettront 
d’améliorer les conditions de travail 
du personnel et seront plus adaptés 
aux besoins de la commune  », 
précise Pascal Le Loc’h, conseiller 
délégué aux travaux et aux services 
techniques. Parmi ces véhicules, 

un véhicule spécifique pour l’agent 
de surveillance de la voie publique, 
bien identifié pour lui permettre de 
faire des patrouilles dans le cadre 
de ses fonctions. Les trois véhicules 
ont été achetés au garage Littoral 
automobile de Pendreff pour un 
coût total de 55 000 € HT. 

TRAVAUX & AMÉNAGEMENT / LABOURIOÙ HA TERKAÑ

Le contexte sanitaire a fait reculer les échéances. Cependant, une grande majorité  
des habitants de Plobannalec-Lesconil a fait preuve de civisme en réalisant  
les travaux d’élagage dans les temps. Bravo à tous. 

Un travail pour mettre en place un plan de déplacement communal, avec pour objectif 
d’apaiser la circulation avait été lancé par l’ancienne municipalité. Cette étude avait abouti  
à un programme de travaux estimés à 600 000 € TTC sur 3 ans, avec possibilité d’obtenir  
des subventions dans le but de diminuer le reste à charge de la collectivité.

L’étude de signalisation 
qui avait été lancée par 

l’ancienne majorité, devait 
permettre de définir 

pour chaque carrefour 
les différents dispositifs à 

implanter, à compléter ou 
à mettre à jour, avec pour 

objectifs, d’améliorer la 
lisibilité de l’information 

touristique, patrimoniale et 
économique, permettre un 

meilleur accès aux activités et 
services ainsi que d’améliorer 

la diffusion des flux de 
circulation.

Après consultation du dossier 
complet, la nouvelle municipalité 
a souhaité modifier le projet car 
en l’état celui-ci ne pouvait pas 
respecter le montant annoncé 
de 115 505 € TTC pour des 
raisons techniques et aurait été 
automatiquement revu à la hausse.

Volontairement, la municipalité 
a souhaité ôter le bilinguisme, 
pour une meilleure lisibilité de 
l’information, mais également pour 
des raisons techniques. Dans le 
projet initial, des panneaux présents 
sur le réseau départemental 
auraient dû être changés ou 
installés sur les deniers de la 
commune. Après concertation avec 
les représentants du département, 

les coûts sont pris en charge par 
celui-ci.

Conserver, voire baisser le montant 
prévu dans l’enveloppe budgétaire 
annoncée était l’objectif.

A la fin des travaux prévus avant la 
saison estivale, les objectifs seront 
atteints. Le montant de l’opération 
sera de 62 170 € TTC soit une baisse 
de 53  334 € TTC, avec un reste 
à charge pour la commune de 
37 170 € TTC au lieu de 90 505 € TTC 
par rapport au montant annoncé.

Cette économie non négligeable, 
va permettre la réalisation d’autres 
projets de signalisation et de 
signalétique. 

Une nouvelle signalétique communale
Renouvellement du parc automobile des services

Les avancées du déploiement de la fibre optiquePlan de déplacement  communal 

Les services techniques vont para-
chever ces opérations d’élagages 
d’ici fin avril pour permettre de 
fixer la fibre optique sur les poteaux 
téléphoniques à partir de mi-mai. 
Les travaux de génie civil devraient 
démarrer mi-avril, notamment avec 
la pose des armoires des sous-ré-
partiteurs optiques, le renouvelle-
ment des poteaux téléphoniques 
défectueux ainsi que la pose de 
nouveaux appuis.

Un groupe de travail a été mis en 
place à la Mairie pour normaliser 
l’adressage (numéro et nom de 
voie) afin d’avoir une géolocalisa-
tion précise des habitants et des 
entreprises. En effet l’adresse est 
une donnée d’information essen-
tielle qui permet d’être accessible 

pour les secours, les livraisons, 
les soins à domicile, le ramas-
sage des déchets ménagers… et 
va permettre le raccordement à 
la fibre optique pour ceux qui le 
souhaiteront. 
À titre indicatif et non contractuel, 
la commercialisation de la fibre 
optique sur les secteurs S033 S017 
et S044 se fera probablement fin 
2021, voire début 2022.

En attendant, une alternative 
existe : les « 4G Box ».

Deux conditions 
doivent être réunies 
pour être éligible : 
avoir une connexion 
à Internet via l’ADSL 
impossible ou de 

mauvaise qualité, et disposer d’une 
bonne réception du réseau 4G chez 
soi. Il sera alors possible de profiter 
d’une « 4G Box », dans le cadre du 
dispositif « Cohésion Numérique 
des Territoires » pour apporter du 
bon haut débit. 

L’alternative « 4G Box » permet de 
profiter de 200 Go de données par 
mois, seuil au-delà duquel le débit 
se retrouve bridé à 128 kbit/s jusqu’à 
la prochaine date de facturation. Il 
est donc nécessaire de connaître 
son besoin mensuel de données 
avant d’opter pour cette alternative.

L’Internet par satellite constitue 
une autre alternative, moyennant 
quelques travaux. Si besoin, rensei-
gnez-vous auprès d’un opérateur de 
votre choix. 

Lors de la campagne électorale de 
mars 2020, la nouvelle municipali-
té avait annoncé son intention de 
regarder et le cas échéant de revoir 
la copie de ce plan de déplacement 
communal. La partie appelée ZONE 
30 PLOBANNALEC était en cours 
de réalisation, elle a été poursuivie 
avec des changements dû à des 
problèmes techniques et régle-
mentaires.

Analyse financière et technique 
du dossier

Conformément à ses engagements 
de bonne gestion des deniers de la 
collectivité, la nouvelle municipa-
lité, à regarder le dossier complet. 

La décision a été prise de réduire le 
montant alloué à cette opération, 
pourquoi ?

Une demande de subventions 
avait été réalisée pour des travaux 
estimés à 500  000 € HT, hors 
le montant maximal de travaux 
subventionnable ne peut dépas-
ser 400  000 € HT. Au final l’aide 
accordée par la Préfecture est 
de 80  000 € nette partiellement 
perçue. 

Ce dossier sera terminé dans la 
limite du subventionnable et d’al-
louer l’économie réalisée à d’autres 
projets ultérieurs. 
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TRIBUNE / TRIBUNELL

COMMUNICATION /  KEHENTIÑ

Le mot de la majorité

Le mot de la minorité

La situation financière de notre 
commune demande beaucoup de 
vigilance, et c’est pour cette raison 
que l’équipe que vous avez élu 
massivement en mars 2020 travaille 
depuis sa prise de fonction en mai , 
sur les différents dossiers entamés 
par l’ancienne municipalité pour les 
mener à leurs termes dans le bon 
sens de l’intérêt collectif. 

Depuis notre prise de fonction, la 
minorité par la voix de M. Jullien 
nous interpelle sur une remise en 

cause systématique des projets de 
la précédente municipalité tels que 
la signalétique communale avec le 
retrait du bilinguisme, du plan de 
circulation, de la restructuration du 
bâtiment de l’ancien hôtel de plage.

Nous avons travaillé ces dossiers 
avec un résultat significatif … Hôtel 
de la plage une baisse du budget 
de 100 000€, signalétique commu-
nale une baisse de 53 000€ sur un 
budget initial de 115 000€, plan de 
circulation une volonté de rester 

sur un budget subventionné de 
500 000€ contrairement à la volon-
té de l’ancienne majorité qui était 
de 600  000€. Voilà le résultat de 
la remise en cause par la nouvelle 
municipalité sur ces dossiers 
initiés par l’ancien maire.

Soyez sûr que les élus de la majorité 
sont au travail, dans l’intérêt général 
de la commune et non pour satis-
faire les caprices de certains. 

Le vote du budget est pour une 
commune un moment clé de 
l’action municipale car il met en 
lumière le programme d’action de 
la commune pour l’année.

La minorité ne votera pas ce budget 
pour une raison évidente :  la muni-
cipalité actuelle a décidé de contrer 
les projets qui avaient été mis au 
point après une large concertation  
dans le mandat précédent. En voici 
trois exemples :

- Le projet de panneaux de signalé-
tique bilingue Français Breton qui 
était prêt à être installé dans toute 

la commune, dans la suite de nos 
engagements dans la Charte «  Ya 
d’ar Brezhoneg ».

Alors que les députés viennent 
d’adopter le projet de loi sur la 
protection et la promotion des 
langues régionales notre commune 
prend une direction totalement 
opposée, en supprimant la majorité 
des fléchages bilingues.

- La place des vélos dans le Plan de 
Déplacement qui était en cours de 
déploiement.

L’effacement des marquages vélos 

sur la chaussée dans la traversée 
du bourg de Plobannalec, contrai-
gnant même les premiers magis-
trats à rouler sur le trottoir.

- La démolition envisagée de l’Hô-
tel de la Plage, à contre courant de 
la prise en compte de l’avenir de la 
planète, d’une élémentaire concer-
tation pour épargner notre héritage 
commun, et d’un coût comparable 
à la réhabilitation. De nombreuses 
personnes s’élèvent contre ce projet 
d’un autre âge, et le font savoir à 
Monsieur le Maire. 

Le déploiement du futur site Web communal est prévu le 23 juin prochain.

Site Web communal : A vos infos !

Afin qu’il soit le plus complet 
possible et que les visiteurs y 
trouvent une information de quali-
té, nous invitons les commerçants, 
artisans, professions libérales et 
associations à nous transmettre les 
éléments qu’ils souhaitent nous voir 
publier à l’adresse ci-dessous.

Vous pouvez nous transmettre par 
exemple : 

•  Un court texte de présentation de 
votre activité 

•  1 ou 2 visuels (logo, photos, …)

•  Le nom du responsable et/ou de la 
personne à contacter

•   Coordonnées : adresse, téléphone, 
courriel, site Web, réseaux sociaux.

Envoyez vos infos à 
communication@plobannalec-lesconil.fr



Concours de 

photographie
Vous avez été nombreux à participer  
à notre grand concours de photographies.
Félicitations au lauréat, Éric Moal,  
dont la réalisation est publiée en couverture  
de ce magazine, et bravo à tous  
pour votre participation. 
Voici, pour le plaisir des yeux, un petit florilège  
des photos qui ont été présentées.

A

B

D

F A - Denis Jeanson 
B - Jean-Louis Thas
C - Gwenaëlle Le Bret
D - Fabien Largenton
E - Loïc Péton
F - Jean-Louis Viatge

C

E


